
Riunione CTP 5 - 5 Giugno 2014 

Presiede: Ilario Luperini 

Presenti: Acquistapace, Battaglia, Ciavattone, Faustini, Forti, Gadducci, Luperini Serena, Mazzoncini, 

Pisani, Solarino, Tabbita, Zanchini 

Assenti: Casarosa, Galleschi, Innocenti, Marchitiello, Serica 

Assenti Giustificati: Branchitta, Polizzi 

Verbale 

Su proposta del Presidente, approvata all'unanimità dai Consiglieri, non viene data lettura  delle 

comunicazioni del coordinatore delle commissioni in quanto sono presenti i rappresentanti 

dell'Associazione Camperisti Pisani di Via Pratale, non facenti parte del Consiglio. Si apre da subito la 

discussione dell'ordine del giorno previsto, a partire dal punto (1). Non essendo presente l'assessore A. 

Serfogli, la discussione del punto (5) è rimandata a data da destinarsi. 

(1) Sosta regolamentata nella zona di Pratale - Esame del progetto ed espressione di parere 

Sono presenti Mauro Becuzzi, in rappresentanza di PISAMO e l'assessore alla mobilità urbana David 

Gay. Gli intervenuti vengono autorizzati a parlare nel corso della seduta (12 favorevoli, 1 astenuto). 

Viene discusso il nuovo progetto per la viabilità e la sosta regolamentata nella zona di Pratale. Becuzzi 

sottolinea, nel corso della settimana, la presenza di un 66% di utenti non residenti a Pisa ("pendolari") 

nelle aree di sosta; l'investimento iniziale di 200.000 euro sarebbe ammortizzato nel corso di circa dieci 

anni. L'obiettivo è quello di liberare in parte il parcheggio scambiatore di Via di Pratale al fine anche di 

evitare sanzioni dovute al non rispetto della norma regionale che prevede un massimo di cinquanta 

posti nelle aree camper, oltre all'installazione di servizi igienici e alla fornitura di acqua corrente. 

All'interno del progetto si prevede l'instaurazione di nuovi sensi unici e degli stalli blu di zona B (0,60 

euro/ora dal lunedì al sabato, dalle 8 alle 14) nell'area di Pratale. I residenti hanno diritto a 3 permessi 

gratuiti per famiglia. Stalli di carico e scarico davanti alle attività commerciali, stalli per disabili e 

nuovi percorsi pedonali protetti sono previsti all'interno del piano che si presenta anche come progetto 

di riqualifica, altrimenti di difficile realizzazione.  

La consigliere Luperini propone un ordine del giorno da discutere da parte di NoiAdessoPisa, in 

allegato. La proposta prevede tra l'altro la gratuità degli stalli blu al mercoledi, giorno di mercato; la 

promiscuità tra stalli blu e bianchi è invece non realizzabile a detta sia di Becuzzi che di Gay, viste 

fallimentari esperienze precedenti. Il gruppo PD propone un ordine del giorno da discutere, in allegato. 

Intervengono i delegati dell'Associazione Camperisti Pisani che si dicono disposti a rispettare 

l'applicazione della legge regionale ma che richiederebbero di trovare una nuova sistemazione per il 

loro parcheggio (attualmente ospita fino a 70 camper); l’attuale parcheggio verrà allestito con stalli 

bianchi come da progetto e 50 posti camper in turismo. Acquistapace propone il parcheggio di via 

Pietrasantina come alternativa per i camper in campeggio e di trovare una sistemazione opportuna 

come rimessaggio camper. Battaglia sottolinea come ci sia il bisogno di trovare comunque uno spazio 

di parcheggio gratuito per i lavoratori pendolari, da ormai alcuni anni. 



Il Presidente Luperini ricorda l'importanza del servizio offerto dall'Associazione camperisti all'utenza, 

un ottimo servizio di sorveglianza sui mezzi. Si dà lettura degli ordini del giorno presentati e allegati a 

questo verbale; si discutono i punti salienti ripercorrendo quanto già riportato. L'ordine del giorno di 

NoiAdessoPisa viene votato punto per punto. L'assessore Gay ricapitola la discussione con un 

intervento precedente la votazione. Ricorda che Pratale è rimasta l'unica zona priva di stalli blu e che 

l'obiettivo è quello di favorire il mezzo pubblico, di regolare il parcheggio delle auto dei pendolari che 

entrano a Pisa ogni mattina e di riqualificare un'area urbana anche chiedendo il pagamento del 

parcheggio ai non-residenti che usufruiscono di un servizio. Ripete la necessità di ridurre a cinquanta 

posti la sosta camper di via di Pratale per ragioni igieniche (individuate a seguito di una ispezione Asl). 

Ritiene fattibile il rendere gratuito il parcheggio al mercoledi monitorando che cosa accade per alcune 

settimane.  

Il Presidente chiede in particolare che siano messi a verbale le sue seguenti osservazione: 

a.  che si prenda in esame la situazione dei mezzi parcheggiati per tutto l'anno presso 

l'Associazione Camperisti 

b. che il riallestimento dell'area camper sia concordato instaurando un dialogo tra 

l'amministrazione e l'Associazione Camperisti  

Il punto 1 dell'odg di NoiAdessoPisa non viene approvato (8 contrari, 4 astenuti); il punto 2 viene 

approvato (2 favorevoli, 1 contrario, 10 astenuti); il punto 3 è previsto dal progetto. L'odg del PD è 

approvato con 8 voti favorevoli e 5 astenuti.  

(4) Viale delle Piagge - Modifica della Circolazione 

Dopo breve discussione, il parere del Consiglio è favorevole (10 favorevoli, 1 contrario, 1 astenuto). 

(2) Apertura dello Sportello Federconsumatori 

Dopo breve discussione, il parere del Consiglio è favorevole all'unanimità. 

(3) Adesione al progetto "Insieme per la Scuola" presentato dall'assessorato al sociale 

Il CTP 5 aderisce al progetto. 

 

Il Presidente 

Ilario Luperini 

Il Segretario 

Stefano Forti 


